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【戏曲经纬】

“三让座” 通过几个

细节即令人感怀落

泪， 劝人向善的效果

更为明显。

抗不了风险，那就做个好人吧

王国华

《

锁麟囊

》

是京剧四大名旦程砚

秋的代表作

。

这出戏的故事大意为

，

登州富户薛氏准备出嫁

，

薛老夫人送

给女儿一个锁麟囊

，

内装无数珠宝

。

所谓锁麟囊

，

即绣着麒麟的荷包

。

取

其麒麟送子之意

，

乃是一种美好的祝

福

。

如果装上钱财

，

那就是既有祝福

又有实惠了

。

结婚当日

，

中途遇雨

，

迎

亲队伍在春秋亭暂避

。

此时又来一花

轿

，

轿中为贫寒之女赵守贞

，

因感世

态炎凉而悲啼

。

问清缘由后

，

薛湘灵

仗义以锁麟囊相赠

。

这出戏中

，

薛湘灵出场前是个挑

剔

、

矜持的女孩子

，

为准备嫁妆把家里

的奴仆们支使得团团乱转

。

仅仅一双

绣花鞋就要求

“

花样要鸳鸯戏水

。

鸳鸯

一个要飞

，

一个要游

，

不要太小

，

也不

要忒大

。

鸳鸯要五色

，

彩羽透清波

，

莫

绣鞋尖处

，

提防走路磨

。

配景需如画

，

衬个红莲花

。

莲心用金线

，

莲瓣用朱

砂

”。

逼得丫环没招

，

说

，

我都记不住

了

，

干脆你到前厅自己去跟他们说吧

。

这样娇憨的女孩儿对人生却有着深刻

的认识

。

在春秋亭避雨

，

听到对面轿内

哭泣

，

不由感叹

：“

吉日良辰当欢笑

，

为什么鲛珠化泪抛

？

此时却又明白了

，

世上何尝尽富豪

？

也有饥寒悲怀抱

，

也

有失意痛哭嚎啕

……”

这也许与古代

教育理念有关

，

注重对年轻人的人生

观说教

，

忽略技术层面的教育

。

现在基

本完全倒过来了

，

只注重学习成绩而

无视生活态度的引导

。

听说对方因为

贫困而伤心

，

薛湘灵慷慨以锁麟囊相

赠

，

且叮嘱梅香不要透露自己姓名

。

足

见

，

人生观教育在这里是起了积极作

用的

。

登州发大水

，

薛湘灵和家人失

散

，

流落至莱州

。

农耕社会

，

家庭

、

个

人的抗风险能力极低

，

一场大水便家

败人亡

。

没有成熟的保险制度

，

没有

复活模式

。

美国一个富豪说

，

把我赤

裸裸地扔到沙漠里

，

只要有一个商队

经过

，

我就能重新成为百万富翁

，

这

事在古代不易发生

。

薛湘灵在莱州街

头巧遇家奴胡婆

，

胡婆把她介绍到卢

员外家中做哄小少爷的老妈子

，

讨个

温饱

。

分别时

，

薛湘灵说

：“

胡婆

，

你要

来看我啊

。 ”

胡婆答

：“

我一有功夫一

定来看你

。 ”

转身要走

，

薛湘灵在后面

说

：“

胡婆

，

你就要来看我啊

。 ”

胡婆

说

：“

对啊

，

我一定来看你啊

。

跟他们

走吧

。 ”

转身又要走

，

薛湘灵在后面带

着哭腔喊

：“

胡婆

，

你要来看我啊

。 ”

大

家闺秀落魄后的无助

，

淋漓尽现

，

让

人不禁无语凝噎

。

好在天无绝人之路

。

一日

，

湘灵

陪卢家小公子天麟游戏于园中

。

天麟

抛球入一小楼

，

要湘灵上楼为其拾

取

。

在楼上

，

湘灵见到六年前自己赠

出的锁麟囊

，

不禁感怀而泣

。

卢夫人

（

即赵守贞

）

见状盘问缘由

，

薛湘灵每

答完一句

，

卢夫人就让一次座位

，

先

是由站转为坐

，

再由普通座位让至客

位

，

再由客位让至主位

，

把真相像剥笋

一样一层一层地剥开

，

把好人有好报

的结果慢慢地展示给人们看

，

让观众

细品其甘

。

好的文艺作品不一定需要

主人公嚎啕大哭

，

这段著名的

“

三让

座

”

通过几个细节即令人感怀落泪

，

劝

人向善的效果更为明显

。

此时

，

卢员外

来说

，

薛妈的家人找上来了

。

卢夫人连

说好好好

。

卢员外说

，“

夫人

，

你这么慈

悲啊

。”

答曰

，“

还是慈悲的好

。”

一句话

点题

。

随后

，

薛湘灵离散的家人也都找

上门来

，

一家团圆

，

卢夫人提议

，

与薛

湘灵结为金兰之好

。

(

作者系深圳杂文家

)

【广开言路】

破除刚兑神话，不仅

利于培育规范、公正

的市场，也利于培养

具有真正投资辨识

力的专业投资者

有序释放风险 打破刚兑神话势在必行

孙璐璐

我国的金融领域正步入有序打破

刚性兑付的轨道上

。

继湘鄂情债和天

威债之后

，

债券市场迎来了第三个违

约事件

。

珠海中富实业股份有限公司本周

一晚间发布

《

2012

年公司债券

(

第一

期

)

兑付利息及无法按时足额兑付本

金的公告

》，

无法兑付占本期债券总额

75%

的部分本金

，

正式宣布债务违约

。

凡是投资都有风险

，

违约

，

就是潜在风

险暴露的正常表现之一

。

只是在我国

过去的金融发展初期

，

包括债券

、

银行

理财

、

信托等投资领域

，

因为有刚性兑

付的保障

，

并不存在违约的风险

。

刚性兑付在金融产品初创期有利

于迅速吸引投资者

，

大家毕竟都喜欢

做只赚不亏的买卖

，

加之在经济上行

周期

，

实体经济运行良好

，

出现兑付危

机实属少见

，

真正需要有关部门

“

出手

相救

”

的情况少之又少

，

于是乎

，

整个

金融体系

，

尤其是迅速发展壮大的债

券市场

，

也就在维稳压倒一切的思路

下安然度过了多年

。

可本不合理的潜规则也在不断集

聚着暗流

。

刚性兑付的存在本身就是

扭曲市场机制

，

其结果就是投资者闭

眼买债

，

国债城投化

，

抑或城投国债

化

，

而不真正关注发行主体的信用状

况

，

造成信用利差收窄

，

也变相抬高了

无风险利率

，

不利于整个社会融资成

本的下降

。

面对当下经济筑底期

，

因前期信用

扩张所积累的风险正在不断释放

，

此时

若仍继续抻住这张兜底大网

，

不仅更费

神费力

，

也会因为网兜难堪负重最终难

免四分五裂

，

引发系统性风险

。

因此

，

正如近日

《

人民日报

》

刊登的

权威人士采访中所说

，

实现今年经济发

展预期目标

，

要把握好稳增长和控风险

的平衡

，

特别注意防范和化解各类风

险

，

牢牢守住不发生系统性

、

区域性风

险的底线

。

从微观看

，

局部的风险该释

放的也要及时释放

，

打破刚性兑付

，

反

而有利于降低长期和全局风险

。

如何有序打破刚性兑付是需要策

略的

，

这既要做到释放风险

，

同时又要

避免对市场造成太大冲击

。

一位资深

的债券市场法律人士曾向笔者表示

，

打破刚性兑付是一个循序渐进的过

程

，

前期需要舆论造势

，

通过监管部

门

、

媒体等渠道向市场发声

，

让市场明

白刚性兑付的不合理性

、

打破刚兑势

在必行

，

这算是前期教育阶段

。

之后就

是允许个别违约事件的发生

，

在每一

次打破刚兑的教训中巩固

“

记忆

”，

让

市场逐渐接受违约

，

与此同时

，

相关部

门也需要不断完善违约解决机制

，

尤

其是在法律方面完善破产保护机制

。

其实

，

从首单国企债券违约事件就可

隐约窥探出政府有序打破刚兑的思

路

。

在以前大多数投资者的惯性思维

中

，

国企是有政府信用作担保的

，

即使

出现兑付危机

，

也最终会由政府兜底

。

但天威债的违约有着强烈的信号意

义

———

政府不会再一味担保国企

，

国

企刚兑进入逐步打破时代

。

不过

，

值得注意的是

，

为什么偏

偏选择让天威债市场化处理违约

？

业

内人士普遍认为

，

保定天威集团此前

接连遭到评级机构降级

，

市场对其经

营危机早已有所了解

，

更为关键的

是

，

此次违约的

“

11

天威

MTN2

”

中票

持有人只有

12

家机构投资者

，

即使

违约

，

其对市场的冲击也较为有限

。

因此

，

天威债的违约

，

象征意义比实际

影响更大

。

一位评级机构人士向笔者表示

，

今年政府的重心仍是保增长

，

因此不

会出现大规模违约事件

。

自去年以来

政府就鼓励有序打破刚性兑付

，

但在

具体操作上

，

仍会对每一件兑付危机

做出独立判断

；

如果单一事件对市场

造成的动荡较小

，

那么以市场化方式

来解决的概率会更高

。

不管怎样

，

打破刚兑的大方向是

明确的

，

投资者

“

闭眼买债

”

的时代也

将终结

，

一个成熟的金融体系

，

需要有

“

买者自负

”

意识的投资者

。

逐步破除

刚兑神话

，

不仅利于培育规范

、

公正的

市场

，

也利于培养具有真正投资辨识

力的专业投资者

，

这才能让我国的金

融市场循着正确的道路市场化发展

。

（

作者系证券时报记者

）

【运筹之中】

很多时候，我们做天

使投资是带着情怀

的，但是股权众筹让

天使投资真正成为

一门生意，去情怀

股权众筹就是互联网 +创业投资

谢宏中

如果说云筹在一年多的时间里

，

在

股权众筹领域取得了小小的成果

，

如果

说我们也产生一种英雄的感受

，

我最想

说的是

，

其实云筹也是被尿大的

。

因为我们做了一件到处受质疑

、

到处有挑战的事

，

我们要干什么呢

？

股

权众筹到底干什么呢

？

第一

，

我们是要让天使投资真正

成为一门生意

。

很多时候

，

我们做天使

投资是带着情怀的

，

但是股权众筹让

天使投资真正成为一门生意

，

去情怀

。

谁没有几个老部下

？

谁没有几个老朋

友

？

谁没有几个老相好

？

因为您的部

下

、

您的朋友

、

您的相好是您的情怀

，

大家是不可能跟您一起来众筹的

。

如

果要众筹投资

，

一定是去情怀的

，

只有

生意

、

只有赚钱

，

其他的人才会跟随

。

也正是因为众筹是网络上公开进

行的

，

它还让这门生意阳光化

。

在投资

的时候

，

有各种不同的方法达成投资

，

比如说创业者越艰难的时候

，

越是你

投资的最佳时机

；

比如说让自己明星

化

，

以便获得向创业者投资的议价能

力

。

行业里面经常说一句话

，

忽悠

、

摆

平

、

搞定

，

在股权众筹的时代

，

你的所

有这些方法都将被公开

，

因为大众要

参与你的时候一切都是公开的

。

第二

，

云筹在做一件让天使投资

不再苦逼的事

。

很多人都以为天使投

资是一个很光鲜的事

，

其实不是

，

非常

的辛苦

。

其实一笔交易的发生也非常

不容易

，

因为一个传统的天使投资人

，

要想投资一个项目的话

，

必须具备三

个条件

：

第一

，

看得中并且看好这个项

目

；

第二

，

拿得出创业者要的钱

；

第三

，

有精力去做投后的管理

。

投资不是借贷

，

如果借贷的话

，

你

把钱拎出门

，

明天赔精光我也不管

，

只

要明年今天你连本带利把钱还给我

们

。

但是股权投资是需要参与投后管

理

、

参与重大决策

，

这种情况之下你才

心甘承担风险

。

有了股权众筹

，

把专业

的尽调

、

投后的管理

、

出钱的过程协同

起来

，

可以用多方的力量共同完成

。

比

如说我们在云筹上众筹了很多项目

，

股东来自全国各地

，

也有上市公司的

董事长

，

也有上班一族的设计师

，

如果

在过去

，

他们很难开展天使投资

，

因为

一旦开展投资

，

一是行业有些不熟

，

二

是钱不一定拿得出来

，

三是异地投资

、

小额投资都没有办法做投后的管理

。

在众筹平台上

，

你作为一个领投人

，

本

来就是做专业投资的

，

你作为一个跟

投人

，

如果你想去想

，

可以自己决策想

得很深

，

如果不想去想

，

你就闭着眼睛

跟着有投资能力的人

，

因此它让大众

真的有机会开展天使投资

。

第三

，

股权众筹是让中国的百姓

从储蓄理财转向价值投资

，

股权投资

的收益是多少呢？ 不知道，也

许很多

倍

，

也许很低

，

但是所有股权投资的

收益

，

都是基于分享创业企业成长的

红利

，

这就叫价值投资

。

以前你买股

票是价值投资吗

？

研究过它的基本面

吗

？

都是基于供求关系

、

买卖关系形

成的

。

在天使投资里面

，

今天我的企

业的价值是这样的

，

明天我完成新的

跨越

，

它被赋予了新的价值

。

面对价

值投资

，

股权众筹让大家异地小额投

资

，

并且又不失专业

、

不失风控的管

理

，

同时还有合理估值的能力

。

有了

众筹平台

，

很多时候天使投资过去线

下的一些交流

、

交易不平等的信息

，

一些谈判的技巧

，

都会消失殆尽

，

大

家一起面对价格

。

股权众筹到底是什么

？

社会上有

各种解释

，

我不再重复百度词典说的

。

我们认为股权众筹就是

“

互联网

+

创

业投资

”。

“

互联网

+

”

在冲击

、

渗透

、

颠覆着

很多领域

，

带给很多领域新的机会

，

也

带来新的危机和挑战

。

在创业投资

，

包

括天使投资领域

，

我认为股权众筹就

是

“

互联网

+

”

的形式

。

创业者的创业资源聚合的互联网

化

，

以前创业者的创业只有线下

，

创业

过程就是资源聚合的过程

，

现在出现

互联网化的众筹平台

，

每一个有效的

众筹平台就是资源的平台

，

创业资源

聚合从传统线下的形式走向了线上

。

很多专业的投资机构

，

过去先募资

，

然

后投资

，

然后管理

，

然后退出

。

在股权

众筹平台

，

这些过程都被互联网化

，

都

被更新

，

都被升级了

。

不要再说文解字

说什么股权众筹就是大众小额集资

，

说完了大家还是不懂

，

股权众筹就是

互联网

+

创业投资

！

（

作者系天使投资人、云筹创始人

）

A3

八卦炒股与汉能博傻

刘晓博：别去人口

流失地区买房

跟有钱

、

有权的人做邻居

，

你的房

子也可能持续升值

。

这适用于中国

，

也

适用于美国

、

英国

。

你的邻居会给你带

来资源

（

比如好的学校

），

赶走一切利

空房价的因素

（

比如垃圾场

），

你选择

之后

，

只需

“

坐轿子

”，

邻居们帮你抬

。

有权

、

有钱的人集中在哪里

？

当然

是核心城市

、

好地段

。

最不用动脑子的

方式

，

就是到一线城市中心区买房子

。

只能去

“

有人口增量

”

的城市买房

子

，

不要碰人口流失地区的房子

。

有些

城市很光鲜

，

但人口严重流失

，

千万小

心

。

比如大连

，

过去

5

年中在

42

个大

中城市里人口流失最严重

。

其他人口

流失比较明显的大城市有

：

贵阳

、

太

原

、

兰州

、

哈尔滨

、

长春等

。

按照百分

比

，

人口增长最快的

10

个城市依次

是

：

厦门

、

上海

、

廊坊

、

东莞

、

深圳

、

苏

州

、

郑州

、

北京

、

长沙

、

泉州

。

涛韬狮龙：大公司病

在大公司里

，

公司业务的运行更

多是依赖公司的整体资源和制度流程

的时候

，

每个个人的贡献往往都显得

微不足道

，

这就给利益分配不公带来

了机会

。

反正个人对公司的成败影响

极小

，

那么加薪升职的机会给予谁或

不给予谁都是一般的结果

，

往往努力

工作的员工反而不如那些和老板关系

好的员工混得好

；

而宏观上看

，

整个公

司的大部分利益更是被占总人数极少

部分的小集团所瓜分了

。

于是乎

，

原本

用来提升效率的各种体系和制度反而

变成了扼杀积极性和效率的枷锁

。

这样的大公司虽然在很长一段时

间内依靠其自身的历史积累依然可以

把业务推进下去

，

然而它本质上却仿

佛一辆满载的方向盘失灵的大卡车

，

只是依靠惯性在高速公路上飞奔

，

却

很难通过任何一个急弯

。

范协洪：看八卦

也能炒好股票

娱乐圈与金融圈在大多数人眼

中

，

似乎八竿子打不到一块儿去

。

人们

看着娱乐圈明星们个个变成现实中的

土豪

，

你也别压抑

，

毕竟明星们人面

广

，

消息灵通

，

投资自然也多元

，

而且

可靠

。

但即便没法和明星们一样得到

很多内幕消息

，

看着他们发出来的新

闻也一样可以通过股市大赚一笔

。

特

别是在去年开始的这一轮大行情中

，

显得格外真实

。

例如

，

从前年开始超越华谊兄弟成

为国内电影行业一把手的光线传媒

，

去

年开始每一部青春怀旧小电影的上映

，

都意味着股票的上涨

。

更不用说近年来

迅速崛起的乐视了

，

从

《

归来

》

到

《

小时

代

》，

你要是去年就买入乐视的股票

，

又

肯坚守

，

现在估计早已乐开怀了

。

港股那点事：

汉能的博傻游戏

其实无需纠结汉能到底价值几

何

，

李河君靠一个产品没人用的公司

成为了中国首富

，

这里的黑色幽默还

不够明显么

？

不需要多么高超的行业

知识或估值能力

，

只凭常识就能看出

，

汉能就是个笑话

，

其估值已经进入了

极度非理性的区间

。

在这个估值水平

交易

，

需要完全忘掉理性

，

去参与纯粹

“

博傻

”

的游戏

。

所以不论汉能的下跌

原因是什么

，

都只是导火索

，

是压倒骆

驼的最后一根稻草

，

其下跌的命运早

已注定

。

谁都知道汉能远不值

3000

亿

，

但

总忍不住去赚那一点投机利润

，

每个人

都以为自己比别人聪明

，

都以为自己不

会是接最后一棒的傻瓜

。

人性往往就是

这样

，

不顾风险从

100

层高楼跳下去

，

前

99

层都以为自己是在飞翔

，

而且越

飞越快越飞越爽

，

等落到地面血肉模糊

的时候

，

一切都来不及了

。


